
Verbale riunione cpp del 31-05-2022


Presenti: Donatella Drusiani, Marco Massironi, Alessandra Deoriti, Giuliana Festi, Isabella De 
Trizio, Piera Cavatorta e Beppe Rossi, Irene Calamosca e Michele Ferrari, Pier Luigi Cova, Marisa 
Tabellini, suor Grace, suor Alba, Nirmala Andrea Marchi, Andrea Andriani, Roberto Baschieri, 
Pietro Cimino


1- SINODO


1- compagni di viaggio

2- ascolto

3- dialogo e partecipazione


Don Graziano illustra il procedere del sinodo diocesano e gli ambiti nei quali si sta sviluppando. 
L’applicazione concreta dell’ascolto si è realizzata in piccoli gruppi. L’obiettivo era confrontarsi sui 
4 temi scelti. Coordinatori e Facilitatori dei gruppi formati, Notti di Nicodemo (nel buio l’uomo 
cerca). 

Il 9 giugno ci sarà l’ assemblea finale diocesana alle ore 19.


Ci si aspettava una maggiore presenza del settore scolastico, nelle sintesi si sono evidenziate 
alcune incongruenze, però le partecipazioni ci sono state. 300 contributi. 3:1 tra provincia e 
capoluogo.

Messa: ritorno alla essenzialità e alla liturgia.

Catechesi: critiche per i metodi troppo scolastica. Giovani.

Conclusioni:

Se le persone sentono di essere ascoltate partecipano. Ridurre le distanze per farsi più prossimi. 
Contatti che vadano oltre alle cose da fare ma sui rapporti.

- Centralità della relazione: importanza, la testimonianza passa prima di tutto dalla vita

- Ambiti: occhio di riguardo per la catechesi, che privilegi l’aspetto relazionale

- Giovani: porre al centro i giovani. Che trovano spesso ambienti poco accoglienti

- Partecipazione e corresponsabilità: nella vita cristiana sono necessarie scelte coraggiose che 

privilegi la responsabilità dei laici.> riflettere sugli organi di partecipazione


Riferimento all’assemblea della Cei che ha approvato la seguente mozione: il cammino procede 
con il secondo periodo del cammino narrativo. > seconda fase

1- corresponsabilità > formazione operatori pastorali : anche nella sintesi della diocesi di Bologna 
sottolineava questo aspetto della spiritualità

2- ascolto dei mondi > giovani : nella diocesi di Bologna si dice che i più emarginati sono i giovani 
che hanno visto i percorsi interrotti, gli anziani e anche le famiglie a  causa dei ritmi di vita, 
persone in difficoltà possono rendere autentica la vita dei cristiani. Mondo femminile: nella chiesa 
non c’è sufficiente ascolto di chi non ha ruoli istituzionalizzati. Giovani: in molti l’approccio alla 
fede è avvenuto da piccoli sulla base della famiglia, ma poi personalizzano. Sento la chiesa 
lontana e vivono in un guardingo stand-by.

3- snellimento delle strutture ecclesiali : considerazioni diocesane > la struttura ecclesiale appare 
vecchia, inadeguata e priva di entusiasmo. Si avverte la rigidità di tanti organismi attuali.


SANDRA: stare attenti al linguaggio. La Fede sta diventando un elemento opzionale, non si 
trasmette più da padre in figlio. Una volta si era naturalmente cristiani. E’ importante prendere atto 
che è finita l’epoca tridentina. Non è più quello il modello. Occorre un grosso lavoro di 
discernimento (e di studio) per vedere la trasformazione da uno strumento di mantenimento della 
fede (sacramentalizzazione, infanzia) in qualcosa d’altro capace di favorire l’insorgere della Fede. 
La Chiesa evangelizza per attrazione più che per proselitismo: porta una luce che viene da Altro. 
Le Parrocchie si sono sempre più trasformate in centri di erogazione di servizi. E’ importante che 
la Parrocchia sia sensibile ai bisogni e all’ascolto ma non è questa la prima vocazione.

 

MARCO: il Concilio ha avuto una derivazione; a forza di rincorrere gli altri ci siamo “annacquati”. 
Non dobbiamo avere paura di essere 4 gatti, ma dobbiamo essere 4 gatti innamorati del 
messaggio evangelico.




2- SEGRETARIO - UFFICIO DI PRESIDENZA

Segretario : Isabella De Trizio - Elisabetta Brandoli

UFFICIO PRESIDENZA: CATECHESI Clio Griso, LITURGIA Donatella, CARITAS Pier Luigi Cova, 
ANIMAZIONE Elisabetta Brandoli

MODERATORE per questa riunione: don Graziano


3- PROGRAMMAZIONE ESTIVA E FESTA DELLA PATRONA: 

Data ipotizzata: 8 e 9 ottobre 2022? (data ipotizzata per avere tempo per riuscire a coinvolgere più 
persone)

Tema: 

Indicazioni commissione Cultura: sul sito Diocesi non si è trovato ancora nulla. 

Stand: Andrea Marchi sottolinea che i soliti volontari sono acciaccati e non riescono a fare più 
quello che si è fatto gli altri anni. Servono forze nuove. La preparazione prima, i due giorni e la 
sistemazione delle macchine il giorno dopo sono molto impegnativa. Le attrezzature sono tutte a 
norma: il quadro e il cavo. 

E’ necessario trovare 40 enni e 50 enni disponibili per : spesa il venerdì, i due giorni e sistemare il 
lunedì. Tendone la settimana ancora prima.

Per gestire lo stand (tagliare prosciutto, andare su e giù): una ventina. Per il pre e il post: una 
decina. Tendone la settimana prima, macchine da pulire prima e dopo. 

Si propone di chiedere ai genitori delle famiglie che portano i bimbi a Estate Ragazzi.

Si propone di fare qualche avviso per chiedere aiuto.

Il don dice che, incontrando i genitori, ha visto persone che potrebbero essere disponibili a un 
percorso e a essere coinvolti. Sarebbe importante un accompagnamento da chi lo ha sempre 
fatto e Andrea conferma che questo tipo di disponibilità c’è.

C’è l’idea di fare la processione.

COMMISSIONE FESTA PATRONA:  Marco Massironi, Piera Cavatorta, Irene Calamosca, Andrea 
Marchi, Donatella Drusiani. Riunione prevista per lunedì 27 giugno ore 21.


4- SOTTOLINEATURE DALLE COMMISSIONI:

Commissione Cultura e Animazione: 1- tornei parrocchiali seguiti da Tommaso Massironi e Matteo 
Batacchi 2- breve illustrazione della situazione del teatro (vedi dettaglio nella relazione allegata), 
quello che deve passare è che è un luogo della parrocchia, sono state fatte spese impegnative 
negli anni e i gestori a cui è stato affidato non hanno fatto una manutenzione corretta né 
comunicazioni al Comune, che adesso chiede tutta la documentazione. Il circolo virtuoso è che gli 
introiti devono essere reinvestiti nella manutenzione e se rimane qualche cosa può andare per le 
esigenze della parrocchia. Si vuole far conoscere questo bene e questo spazio, in sede della 
Festa della Patrona ma anche alla festa di Estate Ragazzi. I passi da fare sono molti, tra cui anche 
sensibilizzare sul tema. 


Commissione Liturgia: 1- reintroduzione dei libretti dei canti 2- riprendere la spiegazione delle 
parti della messa, con i foglietti utilizzati in precedenza fatti da Donatella e Rita 3- assemblea che 
rimanga al canto finale, dirlo da Don Graziano e non aprire il portone


Commissione Caritas: la novità del momento è l’accoglienza da metà marzo di una famiglia 
ucraina in cui la figlia è in cura in ospedale. 


Commissione Catechesi: 1- cosa si vuole riprendere, catechesi rivolta ai bambini e ai genitori, si 
vuole riprendere la sperimentazione. Ci sono difficoltà con i ragazzi delle medie (terza) e superiori 
(dalla terza in su) 2- si sta riprendendo ad avere gruppi superiori: la prima e la seconda hanno 
fatto un cammino. 3- si riprenderà la drammatizzazione della Parola 4- riprendere la 
partecipazione ai cambi Azione Cattolica 5- ripresa del gruppo giovani famiglie insieme al gruppo 
adulti alla domenica pomeriggio.


5- Parrocchia sorteggiata per il progetto Sovvenire per l’8 per mille, la segreteria parrocchiale è 
disponibile e per la registrazione on line della parrocchia Irene si è resa gentilmente disponibile ad 
aiutare.

Alle ore 23 si conclude la riunione.


